

## **SANTA TERESITA DEL NIÑO JESUS (o de Lisieux) "Sencillez y perfección en las cosas pequeñas"**

### **VIDA Y OBRA**

#### **1º de Octubre**

La Iglesia le dedica este día para que la conozcamos y tratemos de imitar sus virtudes de delicadeza y perfección en las cosas pequeñas.

Hay dos santas con el mismo nombre: Santa Teresita del Niño Jesús o de Lisieux y Santa Teresa de Ávila (15 de Octubre). Ambas fueron monjas carmelitas, nos dejaron una autobiografía y son santas doctoras de la Iglesia.

María Francisca Teresa nació el 2 de Enero de 1873 en Francia. Hija de un relojero y una costurera de Alençon. Tuvo una infancia feliz y ordinaria, llena de buenos ejemplos. Teresita era viva e impresionable, pero no particularmente devota.

En 1877, cuando Teresita tenía cuatro años, murió su madre. Su padre vendió su relojería y se fue a vivir a Lisieux donde sus hijas estarían bajo el cuidado de su tía, la Sra. Guerin, que era una mujer excelente. Santa Teresita era la preferida de su padre. Sus hermanas eran María, Paulina y Celina. La que dirigía la casa era María y Paulina que era la mayor se encargaba de la educación religiosa de sus hermanas. Les leía mucho en el invierno.

Cuando Teresita tenía 9 años, Paulina ingresó al convento de las carmelitas. Desde entonces, Teresita se sintió inclinada a seguirla por ese camino. Era una niña afable y sensible y la religión ocupaba una parte muy importante de su vida.

Cuando Teresita tenía catorce años, su hermana María se fue al convento de las carmelitas igual que Paulina.

La Navidad de ese año, tuvo la experiencia que ella llamó su "conversión". Dice ella que apenas a una hora de nacido el Niño Jesús, inundó la oscuridad de su alma con ríos de luz. Decía que Dios se había hecho débil y pequeño por amor a ella para hacerla fuerte y valiente. Al año siguiente, Teresita le pidió permiso a su padre para entrar al convento de las carmelitas y él dijo que sí. Las monjas del convento y el obispo de Bayeux opinaron que era muy joven y que debía esperar.

Algunos meses más tarde fueron a Roma en una peregrinación por el jubileo sacerdotal del Papa León XIII. Al arrodillarse frente al Papa para recibir su bendición, rompió el silencio y le pidió si podía entrar en el convento a los quince años. El Papa quedó impresionado por su aspecto y modales y le dijo que si era la voluntad de Dios así sería

Teresita rezó mucho en todos los santuarios de la peregrinación y con el apoyo del Papa, logró entrar en el Carmelo en Abril de 1888. Al entrar al convento, la maestra de novicias dijo; " Desde su entrada en la orden, su porte tenía una dignidad poco común de su edad, que sorprendió a todas las religiosas." Profesó como religiosa el 8 de Septiembre de 1890. Su deseo era llegar a la cumbre del monte del amor.

Teresita cumplió con las reglas y deberes de los carmelitas. Oraba con un inmenso fervor por los sacerdotes y los misioneros. Debido a esto, fue nombrada después de su muerte, con el título de patrona de las misiones, aunque nunca había salido de su convento.

Se sometió a todas las austeridades de la orden, menos al ayuno, ya que era delicada de salud y sus

superiores se lo impidieron. Entre las penitencias corporales, la más dura para ella era el frío del invierno en el convento. Pero ella decía "Quería Jesús concederme el martirio del corazón o el martirio de la carne; preferiría que me concediera ambos." Y un día pudo exclamar "He llegado a un punto en el que me es imposible sufrir, porque todo sufrimiento es dulce." En 1893, a los veinte años, la hermana Teresa fue nombrada asistente de la maestra de novicias. Prácticamente ella era la maestra de novicias, aunque no tuviera el título. Con respecto a esta labor, decía ella que hacer el bien sin la ayuda de Dios era tan imposible como hacer que el sol brille a media noche. Su padre enfermó perdiendo el uso de la razón a causa de dos ataques de parálisis. Celina, su hermana, se encargó de cuidarlo. Fueron unos años difíciles para las hijas. Al morir el padre, Celina ingresó al convento con sus hermanas. En este mismo año, Teresita se enfermó de tuberculosis. Quería ir a una misión en Indochina pero su salud no se lo permitió. Sufrió mucho los últimos 18 meses de su vida. Fue un período de sufrimiento corporal y de pruebas espirituales. En junio de 1897 fue trasladada a la enfermería del convento de la que no volvió a salir. A partir de agosto ya no podía recibir la Comunión debido a su enfermedad y murió el 30 de Septiembre de ese año. Fue beatificada en 1923 y canonizada en 1925. Se le presenta como una monja carmelita con un crucifijo y rosas en los brazos. Ella decía que después de su muerte derramaría una lluvia de rosas. El culto a esta santa comenzó a crecer con rapidez. Los milagros hechos gracias a su intercesión atrajeron a atención de los cristianos del mundo

entero.

Escribió el libro "Historia de un alma" que es una autobiografía. Escribe frases preciosas como éstas en ese libro: "Para mí, orar consiste en elevar el corazón, en levantar los ojos al cielo, en manifestar mi graitud y mi amor lo mismo en el gozo que en la prueba."; "Te ruego que poses tus divinos ojos sobre un gran número de almas pequeñas." Teresita se contaba a sí misma entre las almas pequeñas, decía "Yo soy un alma minúscula, que sólo puede ofrecer pequeñeces a nuestro Señor."

### **¿Qué nos enseña Santa Teresita?**

Nos enseña un camino para llegar a Dios: la sencillez de alma. Hacer por amor a Dios nuestras labores de todos los días. Tener detalles de amor con los que nos rodean. Esta es la "grandeza" de Santa Teresita. Decía: "Quiero pasar mi cielo haciendo el bien en la tierra."El secreto es reconocer nuestra pequeñez ante Dios, nuestro Padre. Tener una actitud de niño al amar a Dios, es decir, amarlo con simplicidad, con confianza absoltua, con humildad sirviendo a los demás. Esto es a lo que ella llama su "caminito". Es el camino de la infancia espiritual, un camino de confianza y entrega absoluta a Dios.

Nos enseña a servir a los demás con amor y perfección viendo en ellos a Jesús. Toda su vida fue de servicio a los demás. Ser mejores cada día con los demás en los detalles de todos los días.

Nos enseña a tener paciencia ante las dificultades de la vida. Su enfermedad requirió de mucha paciencia y aceptación. Sólo estando cerca de Dios el sufrimiento se hace dulce.

Nos enseña a tener sentido del humor ante lo

inevitable. Dicen que durante la meditación en el convento, una de las hermanas agitaba su rosario y esto irritaba a Santa Teresita. Decidió entonces en lugar de tratar de no oír nada, escuchar este ruido como si fuera una música preciosa. En nuestras vidas hay situaciones o acciones de los demás que nos molestan y que no podemos evitar. Debemos aprender a reírnos de éstas, a disfrutarlas porque nos dan la oportunidad de ofrecer algo a Dios.

Nos enseña que podemos vivir nuestro cielo en la tierra haciendo el bien a los que nos rodean. Actuar con bondad siempre, buscando lo mejor para los demás. Esta es una manera de alcanzar el cielo.

Nos enseña a ser sencillos como niños para llegar a Dios. Orar con confianza, con simplicidad. Sentirnos pequeños ante Dios nuestro Padre.

## **CRONOLOGÍA COMPLETA DE LA VIDA DE SANTA TERESITA**

1873 2 de enero: Nacimiento de María Francisca Teresa Martin, en Alençon (Francia) 4 de enero: Bautismo en la iglesia de Nuestra Señora; madrina: su hermana María. 1875 Desde la edad de dos años, piensa: «yo seré religiosa.» [Ms A, fol. 6r.]. 23 de mayo: Primera comunión de su hermana Leonia. 1876 «Desde la edad de tres años, comencé a no negar a Dios nada de lo que me pedía.» [C 32.1 1877 4 de abril: Primera «carta» de Teresa. Mayo: Explica a Celina el sentido de la palabra "todopoderoso". 18-23 de junio: Peregrinación de la su madre Celia y sus hermanas María, Paulina y Leonia a Lourdes. 28 de agosto: Muerte de su madre Celia. 29 de agosto: Entierro. Teresa escoge a su hermana Paulina por segunda mamá. LISIEUX-EN LOS

BUISSONNETS 1877 15 de noviembre: Llegada de Teresa y de sus hermanas a Lisieux, en compañía de su tío, el Sr. Guérin. 16 de noviembre Instalación en los Buissonnets 1878 Abril: Teresa comprende un sermón sobre la Pasion. 8 de agosto: Ve el mar por primera vez, en Trouville. 1879 Verano: Visión profética de la enfermedad de su padre. Finales de año: Primera confesión. 1880 13 de mayo Primera comunión de Celina, «uno de los días más hermosos de mi vida». [Ms A, f. 25v<>j 3i] 1881 3 de octubre Ingreso en la Abadía de las benedictinas como medio pensionista (Colegio). 1882 2 de octubre: Entrada de Paulina en el Carmelo de Lisieux. Teresa vuelve al Colegio. Diciembre: Continuos dolores de cabeza, insomnios. 1883 25 de marzo (Pascua): Mientras el Sr. Martin, María y Leonia están en París, Teresa cae enferma en casa de los Guérin; temblores nerviosos 6 de abril: Toma de hábito de Paulina (sor Inés de Jesús). Teresa puede abrazar a su hermana en el locutorio. 7 de abril: recaída en los Buissonnets. 13 de mayo (Pentecostés): Sonrisa de la Virgen y curación de Teresa. Segunda quincena de agosto: Vacaciones en Alençon, «presentación en sociedad» [Ms A, fol. 32v.].

22 de agosto: Primer encuentro con el Padre Pichon (director espiritual de la familia), en Alençon. 1884 Febrero-mayo: Cartas de sor Inés para preparar a Teresa a su primera comunión. 5-8 de mayo: Retiro preparatorio. 8 de mayo: Primera comunión de Teresa en la Abadía. Profesión de Sor Inés de Jesús en el Carmelo. 14 de junio: Confirmación, por Mons. Hugonin, obispo de Bayeux. Agosto: vacaciones en Saint-Ouen-le-Pin (Calvados) en casa de su tía la

señora de Guérin. 1885 3-10 de mayo: vacaciones en Deauville (Chalé de las rosas): [Ms A, fol. 42r.] 17-21 de mayo: retiro preparatorio a la solemne renovación de la primera comunión. Principio de la crisis de escrúpulos que durará «año y medio» [Ms A, fol. 39r.] 21 de mayo: segunda comunión solemne. Julio: vacaciones en Saint-Ouen-le-Pin. 22 de agosto principios de octubre: viaje del Sr. Martin a Constantinopla. Finales de septiembre: vacaciones en Trouville, con Celina (Chalé de las rosas). Octubre: Teresa vuelve sola al Colegio sin Celina. 1886 Febrero-marzo: dolores de cabeza; Teresa toma lecciones en casa de la señorita Papinau. Principios de julio: tres días en Trouville (Chalé de las Lilas). Hacia el 5 de octubre: viaje de pocos días a Alençon, con su padre y sus hermanas. 7 de octubre: entrada de Leonia en las Clarisas de, Alençon 15 de octubre: entrada de María en el Carmelo de Lisieux. Finales de octubre: Teresa liberada de sus escrúpulos. 1 de diciembre: regreso de Leonia al hogar familiar. 25 de diciembre: después de la misa de medianoche, GRACIA DE «CONVERSIÓN», en los Buissonnets. 1887 19 de marzo: toma de hábito de María (Sor María del Sagrado Corazón). 1 de mayo: el Sr. Martin sufre un ataque de parálisis. Mayo: lectura de las conferencias de Arminjon 29 de mayo (Pentecostés): Teresa pide y recibe de su padre el permiso para entrar en el Carmelo a los quince años. 20-26 de junio: vacaciones en Trouville (Chalé de las Lilas). Primavera-verano: conversaciones espirituales con Celina en el mirador de los Buissonnets. Julio: Una estampa de Jesús crucificado le revela su vocación apostólica. 13 de julio: condena a muerte del

asesino Pranzini. Teresa ora y se sacrifica por su conversión. 16 de julio: Entrada de Leonia en el Convento de la Visitación de Caén. 1 de septiembre. Teresa lee en el periódico "La Croix" el relato de la ejecución de Pranzini (la víspera) y de su conversión. 31 de octubre: Visita a Mons. Hugonin, Obispo en Bayeux, para solicitar la autorización de entrada al Carmelo sin tener la edad mínima. 4 de noviembre: Partida para París con su padre y Celina, luego para Roma. 20 de noviembre: Audiencia del Papa León XIII. Teresa le presenta su súplica para entrar en el Carmelo antes de la edad reglamentaria. 2 de diciembre: Regreso a Lisieux desde Roma. 28 de diciembre: respuesta favorable del Obispo Mons. Hugonin a la priora del Carmelo para la admisión de Teresa. 1888 1 de enero: se le comunica a Teresa la respuesta del Obispo Mons. Hugonin. Marzo: «uno de los meses más hermosos de mi vida». [UD/MEu, 11 de sept.] 9 de abril: entrada de Teresa en el Carmelo de Lisieux. EN EL CARMELO Postulantado: 9 de abril de 1888 - 10 de enero de 1889.

Oficio: roperia 1888 22 de mayo: profesión de sor María del Sagrada Corazón (su hermana María) 28 de mayo: confesión general con el P. Pichón 12 de agosto: nuevo ataque de la enfermedad del Sr. Martin en los Buissonnets. Finales de octubre Teresa es admitida a la toma de hábito por el Capítulo Conventual. 31 de octubre: Grave recaída del Sr. Martin 1889 5- 10 de enero: Retiro Espiritual para la toma de hábito. 10 de Enero: Toma de hábito de Teresa, en presencia de su padre. Noviciado: 10 de enero de 1889 - 24 de septiembre de 1890. Oficio:

refectorio -barridos. 12 de febrero: Hospitalización del Sr. Martin (Caén) Julio. Gracia mariana recibida en la ermita de santa Magdalena y semana de «quietud». [CA 11.7.2.1] 25 de diciembre: Rescisión del arrendamiento de los Buissonnets. 1890 En el trascurso del año, lectura de las obras de san Juan de la Cruz. 28 de agosto-8 de septiembre: retiro para la profesión. 2 de septiembre: examen canónico y bendición del Papa León XIII. 8 de septiembre. profesión. 24 de septiembre Toma de velo, sin la presencia su padre, por enfermedad. 1891 Hacia el 10 de febrero: es nombrada ayudante de sacristana. Abril-julio: oración por Jacinto Loyson. 8-15 de octubre: retiro predicado por el Padre Alejo Prou, franciscano. 5 de diciembre: muerte de la Madre Genoveva, fundadora del Carmelo de Lisieux. Finales de año: epidemia de la gripe. 1892 10 de mayo: regreso del Sr. Martin a Lisieux. 12 de mayo: última visita del Sr. Martin al locutorio del Carmelo, viendo a sus tres hijas. 1893 2 de febrero: composición de su primera poesía. 20 de febrero: elección de la Madre Inés de Jesús para el priorato. Teresa es asociada a la formación espiritual de sus compañeras de noviciado. Junio: pinta un fresco en el oratorio. 24 de junio. Leonia entra por,segunda vez en el Covento de la Visitación de Caén. Septiembre: Teresa se queda en el noviciado; es nombrada segunda portera. 1894 2 de enero: alcanza su mayoría de edad. 21 de enero: primera «recreación piadosa»: Juana de Arco, cuyo papel representa ella misma. En la primavera: Empieza a sufrir de la garganta; cauterizaciones. 16 de junio: entrada de sor María de la Trinidad, que es confiada a Teresa. 29 de julio: muerte de Luis Martin

(su padre) en el castillo de La Musse (Eure). 14 de septiembre: entrada de Celina en el Carmelo, es confiada a Teresa, que ejercía de Maestra de Novicias. Finales de diciembre: recibe de la Madre Inés de Jesús la orden de escribir sus recuerdos de infancia. 1895 Año de la redacción del Manuscrito A. 5 de febrero: toma de hábito de Celina (sor Genoveva). 26 de febrero: Teresa compone espontáneamente la poesía *Vívir de amor*. 9 de junio (Santísima Trinidad): durante la misa, recibe la inspiración de ofrecerse al Amor misericordioso. 11 de junio: Hace esta ofrenda al Amor, juntamente con Celina. Poco después: al comenzar el viacrucis, intensa experiencia de amor de Dios («herida de amor»). 20 de julio: Leonia sale del Convento de la Visitación. 15 de agosto: entrada de su prima María Guérin en el Carmelo. 17 de octubre: Teresa es designada por la Madre Inés para hermana espiritual del seminarista Bellière y aspirante a misionero. 1896 20 de enero: Teresa entrega a la Madre Inés su cuaderno de recuerdos (Manuscrito A). 24 de febrero Profesión de sor Genoveva (su hermana Celina). 17 de marzo: toma de velo de sor Genoveva y toma de hábito de María Guérin (sor María de la Eucaristía). 21 de marzo: Elección difícil de la Madre María de Gonzaga para el priorato. Teresa es confirmada en su cargo de maestra auxiliar en el noviciado. 2 - 3 de abril (noche del Jueves al Viernes Santo): primera hemoptisis, en su celda. 3 de abril por la noche segunda hemoptisis. 5 de abril (Pascua): entrada repentina en la noche de la fe, prueba que durará hasta su muerte. 10 de mayo: sueño referente a la venerable Ana de Jesús. 30 de mayo: La Madre María

de Gonzaga da un segundo hermano espiritual a Teresa: el P. Roulland, de las Misiones Extranjeras. 3 de julio: primera misa del P. Roulland en el Carmelo y conversación en el locutorio con Teresa. 7-18 de septiembre: Retiro personal. 8 de septiembre: redacción del Manuscrito B (a Jesús) 13-16 de septiembre: carta a sor María del Sagrado Corazón (Manuscrito B, 1ª parte) para dedicarle este texto. Noviembre: lectura de la vida de Teófilo Vénard; novena a este mártir para obtener la gracia de ir a la misión de Indochina. Recaída pulmonar. 1897 25 de marzo: Profesión de sor María de la Eucaristía (su prima María Guérin). Principios de abril (final de la cuaresma): Teresa cae gravemente enferma. 6 de abril: principio del cuaderno de las últimas conversaciones. 3 de junio: la Madre María de Gonzaga ordena a Teresa que prosiga su autobiografía. Teresa redacta el Manuscrito C. 8 de julio: Teresa es bajada a la enfermería. Hemoptisis hasta el 5 de agosto. 30 de julio: Extrema Unción. 19 de agosto: Última comunión. Jueves 30 de septiembre, por la tarde: Hacia las siete y veinte, muerte de Teresa después de una agonía de dos días. 4 de Octubre: Entierro en el cementerio de Lisieux